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No dia vinte e dois de junho de dois mil e quinze, das nove horas às treze horas, realizou-se a trigésima 

terceira reunião do Conselho Superior do IFCE, no auditório Castello Branco, no campus de Fortaleza. 

PRESENÇAS: 

Estiveram presentes o Presidente do Conselho Superior, Professor Virgílio Augusto Sales Araripe e os 

conselheiros a seguir nominados: 

Representação Docente Representação Técnico-administrativa 

Luiz Alcides Picanço de Andrade Antônio Carlos Sousa da Ponte 

Representação do MEC Teresinha de Sousa Feitosa 

Francisco Roberto Brandão Ferreira Representação dos Diretores-Gerais 

Representação das Entidades Patronais Amilton Nogueira de Vasconcelos 

Ranieri Palmeira Leitão Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota 

Representação dos Egressos Eder Cardozo Gomes 

João Bosco Andrade de Morais José Façanha Gadelha 

ABERTURA DA REUNIÃO: O Reitor abriu os trabalhos, destacando a importância da pauta, em virtude do 

processo de recredenciamento da Instituição. Em seguida, foi apresentado, ao Conselho, o secretário ad hoc, 

Alexandre Paiva Damasceno, extraordinariamente para esta reunião. 

APROVAÇÃO DA ATA: Após a leitura, a ata foi aprovada. 

REGULAMENTO PARA POLÍTICAS DE ASSISTÊNCIA ESTUDANTIL: A professora Elenilce Gomes 5 

apresentou o regulamento e o mesmo foi aprovado sem alterações. 

APRESENTAÇÃO DE PROJETOS PEDAGÓGICOS DE CURSOS: O Presidente solicitou à PROEN que 

fizesse a apresentação da solicitação de alteração do curso de Bacharelado em Engenharia da Computação do campus 

Fortaleza; durante a apresentação o Prof. Moisés sugeriu que a disciplina “Projeto Social” passasse a ser obrigatória 

(e não optativa como proposto). A sugestão foi acatada. Colocada em votação, a solicitação foi aprovada. Em seguida, 10 

foram apresentadas as solicitações de alteração do curso de Gestão de Turismo do campus de Canindé, do curso de 

Tecnologia em Rede de Computadores do mesmo campus e do curso de Agronomia do campus de Limoeiro do Norte 

(este último já autorizado por meio da Resolução nº 005 – de 05/02/2015 - Ad Referendum). Sem haver manifestação 

contrária dos presentes, todas as alterações dos projetos foram aprovadas. O presidente solicitou que fosse 

apresentado o projeto pedagógico do curso de Licenciatura em Química do campus de Camocim, bem como o projeto 15 

pedagógico do curso de Licenciatura em Letras Português/Inglês do mesmo campus. Em seguida, o presidente 

solicitou que fosse apresentado o projeto pedagógico do curso de Licenciatura em Letras Português/Inglês do campus 

de Baturité. Ato contínuo, foram apresentados os projetos pedagógicos do curso técnico em Edificações e do curso 

técnico em Mecânica, ambos do campus de Itapipoca. Após a apresentação dos cursos em discussão, o professor 

Moisés perguntou sobre a existência de um padrão para o relatório emitido pelas comissões internas de avaliação dos 20 

novos cursos, tendo sido informado que apenas os instrumentos utilizados para avaliar os cursos são padronizados, 



ficando o relatório final em trâmite aberto para manifestação da comissão. Quanto ao fato de os cursos técnicos 

propostos para Itapipoca estarem planejados para quatro anos, foi explicado que o curso passará para três anos tão 

logo os laboratórios estejam equipados. O professor Moises questionou, ainda, o fato do curso de Licenciatura em 

Química está previsto para nove semestres, tendo sido informado que o prazo se deve a recomendações feitas pelo 25 

MEC. O professor. Alcides voltou a discutir a duração dos cursos de Itapipoca, questionando se haverá laboratórios 

suficientes para garantir o funcionamento simultâneo, tendo sido informado que as condições serão avaliadas caso a 

redução para três anos venha a ser objeto de análise. O Sr. Antônio Carlos sugeriu o aumento do mínimo de vagas 

para os cursos de Camocim, para 70 ou 80 vagas, tendo sido informado que a limitação se deve a questões de 

infraestrutura. Após o esclarecimento das dúvidas, a PROEN apresentou a proposta de criação do curso Técnico de 30 

Segurança do Trabalho do campus de Sobral (incluído extraordinariamente na pauta após aprovação deste colegiado). 

Em seguida, foi apresenta a proposta de criação do curso EAD de Técnico em Serviços de Restaurante e Bar do 

campus de Acaraú, bem como do curso EAD de Técnico em Pesca da mesma unidade. Para o funcionamento destes 2 

cursos em Acaraú, após a autorização dos membros do CONSUP para incluir esse ponto na pauta (viabilizando o 

funcionamento de ambos) foi apresentada pala PROEN proposta formal de criação dos dois Polos de EAD para 35 

aquele campus. Dando seguimento à apresentação dos novos cursos, a PROEN apresentou a proposta de Projeto 

Pedagógico do curso Técnico em Meio Ambiente do campus de Quixadá. Concluídas as discussões, foram colocados 

em votação os projetos de todos os novos cursos propostos, tendo sido todos eles aprovados por unanimidade dos 

presentes. 

APROVAÇÃO DAS RESOLUÇÕES AD REFERENDUM: Iniciada a apreciação dos projetos que anteriormente já 40 

haviam sido aprovados por meio de resoluções exaradas ad referendum, foram apresentados os projetos do curso 

Técnico em Segurança do Trabalho do campus de Morada Nova (Resolução n°043, de 29/12/2014); cursos Técnicos 

Integrados de Eletroeletrônica, Metalurgia e Petroquímica do campus de Caucaia (Resolução nº 002, de 01/01/2015); 

curso Superior em Engenharia de Produção Civil do campus de Quixadá (Resolução nº 019, de 13/04/2015); curso 

Técnico Concomitante em Informática do campus Morada Nova (Resolução nº 022, de 05/06/2015); curso técnico em 45 

Administração do campus de Baturité (Resolução nº 023, de 05/06/2015); curso de Pós graduação Lato Sensu em 

Formação Pedagógica para a docência na EPT (Resolução nº 007, de 13/02/2015). Colocados os cursos ora em tela 

em discussão, o professor Façanha sugeriu que os cursos previstos para o turno vespertino possam ser também 

previstos para a manhã – o que foi aceito. Colocados em votação, todos os cursos referenciados foram aprovados 

integralmente, por unanimidade dos presentes. 50 

PROJETO POLÍTICO INSTITUCIONAL O documento foi apresentado ao Conselho. Em seguida, a professora 

Elenilce sugeriu a inclusão de um membro da Diretoria de Assuntos Estudantis no grupo que se responsabilizará 

pelos trabalhos nos primeiros seis meses. Colocada em votação, a proposta foi aprovada com alteração proposta. 

REGULAMENTO DA ORGANIZAÇÃO DIDÁTICA: O  documento foi apresentado ao Conselho e aprovado 

sem alterações. 55 

REGULAMENTO DE ORGANIZAÇÃO DO NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE: O regulamento foi 

aprovado ad referendum pela Resolução nº 004, de 28/01/2015. Após apresentação, a resolução foi referendada. 

ENCERRAMENTO DA REUNIÃO: O Presidente fez suas considerações finais, agradecendo a todos pela 

dedicação e pelos trabalhos desenvolvidos antes e durante a presente reunião, destacando que os avanços obtidos 

nesta data serão fundamentais para viabilizar um resultado ainda melhor, no que se refere aos trabalhos a serem feitos 60 

pela comissão de avaliação a ser enviada pelo MEC.  

 Ata da 33ª reunião (ordinária) do CONSUP, em 22/06 /2015. 


